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К  сведению делегатов 
XXV районной партийной конференции

Районный комитет партии извещает, что XXV 
районная партийная конференция открывается 
2 сентября 1961 года, в 10 часов утра, в по
мещении Дома культуры.

Регистрация делегатов будет проводиться в 
райкоме партии 31 августа и 1 сентября.

РАЙКОМ КПСС.

УВЕЛИЧИВА ТЬ ВЫХОД
деловой древесины

Величественны задачи, 
намеченные в проекте Про
граммы КПСС. Претворяя 
их в жизнь, долг тотемских 
лесозаготовителей дать 
больше леса стране, уве
личить выход деловой дре
весины.

Коллектив Тотемского 
леспромхоза в начале теку
щего года брал на себя 
высокие обязательства: вы
везти древесины 811 ты
сяч кубометров, в том 
числе деловой 607 тысяч 
кубометров. Итоги работы 
леспромхоза за семь меся
цев показали, что выпол
нение плана выхода де
ловой древесины находится 
на срыве. Предприятие не 
справилось о планом по 
таким важнейшим сорти
ментам, как пиловочник, 
баланс, судострой, теле
графные столбы, строитель- 
вый лес, баланс из осино
вых дров и технологиче
ское сырье.

Срыв задания по выходу 
деловой древесины не мо
жет найти никакого оправ
дания, так как в этом го
ду каждый лесопувкт имеет 
возможность пополнять ре
сурсы деловой древесины 
за счет переработки оси
новых дров на балансы. '

В большом долгу Ми
хайловский, Чуриловский, 
Тафтинский лесопункты. В 
Михайловском лесопункте 
задолженность, леса госу

дарству с начала года со
ставляет 12 тысяч кубомет
ров. Лесозаготовители Таф
ты в 3 квартале должны 
дать государству древеси
ны 27 тысяч кубометров, в 
том числе деловой 19 ты

сяч. Выполнение кварталь
ного плана вывозки леса 
на 20 августа свидетель
ствует о крайне неудовлет
ворительной работе Та ф ■ 
тинского лесопункта.

Такое положение созда
лось потому, что руководи
тели лесопунктов не счи
тают выполнение сортимент
ного плана главной зада
чей в своей ежедневной 
работе, не принимают прак
тических мер к выходу бо
лее лучших и ценных сор
тиментов.

Мало уделяется внимания 
подбору соответствующего 
лесфонда, своевременно не 
выдаются сортиментные за
дания бригадирам, отсутст^ 
вует контроль за рациональ
ной и качественной раздел
кой хлыстов. Плохо заго
товляется баланс из оси
новых дров в Камчугском, 
Чуриловском лесопунктах.

Вернуть долг стране по 
выходу деловой древесины, 
заготовить в третьем квар
тале 115 тысяч кубометров 
деловой древесины, значи
тельно увеличить выработ
ку пиловочника хвойного 
и лиственного, баланса 
елового и осинового, судо- 
строя, телеграфных столбов, 
колотых балансов и дров— 
одна из первоочередных за
дач в настоящее время.

Товарищи лесозаготови
тели! Шире развертывайте 
социалистическое соревно
вание комплексных бригад 
за досрочное выполнение 
плавов, ^а звание бригад 
и -.ударников коммунисти
ческого труда, за достой- 

I ную встречу XX1J съезда
I КПСС!*

Наименование 
- хозяйств

«Сигнал»
Совхоз «Погореловский»
Опытно-показательное
хозяйство
«Россия»
«1-е Мая»
«Путь к коммунизму» 
Имени Ленина 
«Красная звезда» 
«Заветы Ильича»
Имени Сталина 
«Большевик»
«Красное знамя» 
«Память Ленина» 
«Родина»
Имени Калинина

Всего по району

72 40 — 65
70,5 25 37 —

64 48 16 —
63 25 36 12
62 23 — 58
60 21 : 33 52
58 33 20 85
58 11 14 12
56 31 37 80
56 7 Щ —
55 9 80 20,5
53 17 30 41
52 18,5 30 —
49 26 26 99.5
46 15 19 —

62 24 36 69

Осень не даст отстрочки
В комплексе вести все сельскохозяйственные работы!

Товарищи пенсионеры!
Окажем помощь колхозам и совхозам!

В закрома нашей Родины ежедневно поступают 
миллионы пудов отличного зерна с необъятных полей 
страны. Уборка урожая подошла и к северным райо
нам, в том числе и в наш Тотемский район.

Плохая погода тормозит уборку зерновых, льна 
и продолжение заготовки кормов для скота. Необхо
дима срочная помощь колхозам и совхозам со сторо
ны всех рабочиху служащих, пенсионеров, чтобы со
хранить выращенный урожай.

Пенсионеры города т. т. Синицын Н. Н., Кочи- 
на В. А ., Левинский А. В. с женой и другие отрабо
тали на полях опытно-показательного хозяйства от 
3 до 5 дней.

Начатое пенсионерами дело необходимо продол
жить.

Совет пенсионеров обращается с большой прось
бой к пенсионерам города и района—оказать актив
ную помощь колхозникам и рабочим совхозов в убор
ке урожая зерновых, тереблении льна и других по
сильных для каждого пенсионера работах. Дел сей
час много. Плавайте, товарищи пенсионеры, вложим 
и мы свой труд в урожай третьего года семилетки.

А. Соболев, 
председатель совета пенсноверов.

Школьники тереОят леи
4—5 классов. Аня Трофимова 
вытеребила около 30 соток. 
Сестренки Эля и Валя Фе- 
дотовские, Саша Белозеров— по 
15 соток, Галя Федотовская 
-10 . I

Членам сельхозартели «Крас
ное знамя» выращенный уро
жай помогают убирать уча
щиеся Матвеевской семилет
ней школы. Хорошо работают 
на тереблении льна ученики

ИНИЦИАТИВА И  ОПЫ Т

На уборке . 
кукурузы— лобогрейка

Замечательная кукуруза вы
росла в колхозе „  Первое 
мая*. В  первой бригаде, где 
бригадиром Александр Ва
сильевич Протопопов, на 
участке в 5 гектаров «коро
лева» достигла 2,5 метра вы
соты. Каждый гектар даст 
300—350 центнеров зеленой 
массы.

Встал' вопрос, как убрать 
такой урожай? Силосоубо
рочного комбайна в хозяйст
ве нет. Косить вручную, ко
сами, тяжело. Рационализа
торское предложение внес 
председатель В . Н. Никулин
ский.—Давайте попробуем 
обычной жнейкой-лобогрей- 
кой в прицепе к трактору 
ДТ-24,—говорит он. И полу
чилось хорошо. Трактор хо
дит свободно. Растения не 
заминает. Срезанную массу 
грабли сбрасывают далеко.

• получается в виде валков. Со 
следующим заходом ни трак
тор, ни жнейка этих валков 
не задевают.

При такой косьбе справля
ются два человека: тракто
рист и машинист. Потом 
скошенную массу подвозят к 
силосному сооружению, из
мельчают и силосуют. Мож
но силосовать в смеси с со
ломой или гуменными отхо- 

. дами.
Такой метод. у5орки кукуру

зы применим в каждом кол
хозе района. П. Скоморохов.

Равняться на колхоз „Сигнал“!
Соревнование колхозов, совхоза 

и опытно-показательного хозяйства района
по продаже сельхозпродуктов государству 

на 20 августа 1961 года
(в процентах к годовому плану)

План закупки сена должен быть выполнен
Колхозы района согласно 

контрактационных договоров 
обязывались продать государ
ству сена, урожая 1961 года, 
9000 центнеров. В договорах 
обусловлены сроки сдачи, 60 
процентов к 1 августа, осталь
ные к 1 сентября! По состоя
нию на 20 августа поступило

сена на государственные скла
ды jBcero лишь 477 центнеров. 
Из них: колхоз «Россия» сдал 
180. «Красная звезда»— 151, 
«Красное знамя»—53, имени 
Калинина—41, имени Ленина 
—32, «Родина»— 10, имени 
Сталина—10 центнеров. Сель
хозартели «Заветы Ильича»,

«Создадим обилие дешевых сочных кормов для общественно
го животноводства!»—такую цель поставили перед собой колхозы 
и совхозы Удмуртской АССР. В эти дни они упорно борются за до-1 
стижение намеченной цели.

Колхоз «Россия» Граховского района несколько лет применя-1 
ет в больших масштабах наземное силосование зеленых кормов. Уже 
заложено в бурты более 1300 тонн клевера. Значительно больше, 
чем в прошлые годы, планируется засилосовать таким способом 
кукурузы и других кормовых культур. Себестоимость сочных кормов 
обходится артели дешевле, чем при силосовании в ямах и транше
ях.

На снимке: наземное силосование в колхозе «Россия».
Фото Н. Светлова. Фотохроника ТАСС.

«Большевик», «Память Лени
на», «1-е Мая», «Путь к ком
мунизму» совершенно не при
ступали к продаже.

Крайне неудовлетворитель
ное выполнение государствен
ного плана по закупу сена 
объясняется только тем, что 
руководители колхозов безот
ветственно относятся к вы
полнению своих обязательств.

Тотемский район обязан по
ставить сено промышленным 
предприятиям Крайнего Севе
ра, Воркуты и Ухты. Срыв 
этого дела ни в коем случае 
недопустим.

В текущем году облиспол
ком разрешил открыть допол
нительно за счет государства 
временные пункты по приему 
сена, что и сделано. Приемку 
сена производим в Тотьме, 
У.-Толшае, Никольском, Вож- 
бадьском и Заозерском сель
советах. Это значительно об
легчает доставку сена госу
дарству.

Колхозы, которые еще не 
приступали .к выполнению до
говоров, должны немедленно 
начать сдачу сена. План за
купки его должен быть вы
полнен всеми колхозами рай- . 
она.

С. Старховский, 
заведующий хлебоприемным

ПУНКТОМ.
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ПРОЕКТ ПРОГРАММЫ ПАРТИИ ВДОХНОВЛЯЕТ НАС НА ВЕЛИКИЕ ДЕЛА, 
НА ВЫПОЛНЕНИЕ ПРЕДНАЧЕРТАНИЙ J Н И

УЧАТ ДРУГИХ, УЧАТСЯ САМИ
Сейчас, в период широко раз

вернувшейся перестройки шко
лы, особое значение приобрета
ет повышение квалификации 
учителей и других работников 
народного образования. В этом 
году районным отделом народ
ного образования проделана 
значительная работа по пере
подготовке * учителей, исполь
зованы для этого все формы 
обучения.

Из 174 учителей начальных 
классов 13 имеют образование 
за учительский институт и 20 
учатся заочно. В  июне этого го
да вновь вовлечено в систему 
заочного обучения 20 человек. 
И з 56 учителей основных 
предметов учатся заочно 32 че
ловека.

Повышение квалификации 
шло в кустовых методических 
объединениях учителей началь
ных классов и в предметных 
комиссиях. В  городе были соз
даны поклассные объединения 
учителей Is 2, 3, 4 классов. Р у 

ководители их А. П. Цуварева, 
Е . Ф . Афонина, А. Н . Рычкова,! 
В . И. Жукова, руководитель 
Никольского КМ О Г . А. Забро
дина, Усть-Толшменского КМО  
3. В . Быстрова, директора 
школ, возглавлявшие КМ О, 
В . П . Россова, А. А . Лопичев, 
И. А . Медведев, А. А . Мигуиов 
и другие со всей ответствен
ностью относились к организа
ции методической работы, помо
гали роно в вооружении учите
лей системой передовых мето
дов и приемов педагогического 
труда.

Много внимания уделяли ра
боте секций В . И. Машур ян
ская, А . И. Ооалихина, В . Н . 
Рычков и другие.

Директорами школ были ор
ганизованы семинары на базе 
школ, где обсуждались вопросы 
организации эстетического, фи
зического воспитания,, повыше
ния качества обучения школь
ников.

С класс-'ыми руководителями 
в Тотёмской средней школе № 1 
был проведен семинар, на ко
тором лучшие из них рассказа
ли о работе с активом класса, 
с пионерами и комсомольцами, 
с учителями и родителями. 
Классные руководители на на 
учно-прак гичес^ой конференции 
слушали сообщения опытных 
классных руководителей Г. А .' 
Перовой, Е . А . Гущиной. О. Ф . 
Мишуринской. завуча школы- 
интерната А . П . Ливьковой, 
физрука И. М. Смолина и ин
структора Дома пионеров В . В. 
Осовской об опыте работы 
организации учебного труда, 
по овладению навыками. куль
турного поведения, формирова
нию художественного вкуса, об 
организации физкультурной ра
боты, о выполнении в школах

1 требований пионерских ступе
ней.

В период перестройки работы 
школы важное значение приоб- 

I ретает обобщение и распростра
нение опыта работы по новым 
учебным программам.

В  январе 1961 года коллек
тив учителей начальной школы, 
возглавляемый М. А . Чурки
ной и А . Н. Рычковой, подгото
вил семинар для учителей райо
на. Учителя школы выступили 
по таким вопросам, как прове
дение экскурсии и использова
ние материала ее, активные ме
тоды и приемы преподавания 
русского языка, арифметики, 
истории и природоведения, ме-1 
тодика проведения внеклассного | 
чтения, организация общест
венно полезного труда в началь
ной школе. Здесь был обобщен 
опыт лучших учителей по но
вым программам. Проводился се
минар с воспитателями школь
ных интернатов.

Новое положение об органи
зации методической работы тре
бует так организовать работу с 
учителями, чтобы помочь им 
стать образцом высокой идей
ности, моральной чистоты и

Летчик-космонавт майор Г . С. Титов 
разговаривает по телефону. с Н. С. Хруще 
вым вскоре после успешного завершения 
своего космического полета.

Фото специального фотокорреспондента 
ТАСС В . Савостьянова.

культуры, всесторонне обра
зованными. обладающими хо
рошей теоретической и практи
ческой подготовкой, знающим 
производство. Эти вопросы 
трудно разрешить в кустовых 
методических объединениях и 
предметных комиссиях. Нужно, 
чтобы учителя повышали свою 
квалификацию на курсах при 
институте усовершенствования 
учителей и районных, органи
зуемых методическим кабине
том роно.

Летом этого года в Вологде 
повышали свою квалификацию 
14 учителей начальных клас
сов. 20 предметников и воспи
тателей. С 7 по 20 августа про
ходили районные курсы, на ко
торых училось 32 человека. 
Учителя не только слушали 
лекции, но глубоко изучали но
вые программы, знакомились с 
опытом лучших учителей райо
на и области. Большое место 
было отведено практическим 
занятиям.

Много лекций прочла и про 
вела практикумы на районных 
курсах завуч начальной школы 
А. Н . Рычкова. Делали' доклады 
и проводили практикумы Н. Д. 
................. Герасичева, Е . М.

Рычкова, Т. А. 
Попова, А . П. 
Кропина, Т. Ф . 
Слободина, Е . С. 
Андреева и дру
гие.

Перед учителя
ми выступили ра
ботники райкома 
партии и райис
полкома В . А. 
Лихачев, А . Я. 
Завьялов, И. М. 
Белкин, А . Д. 
Данилогорс к и й .

Большой инте
рес вызвали лек
ции Ф . Ф . К уз
нецова «Есть ли 
жизнь на других 
планетах», В . М. 
Ж укова «Выдаю
щиеся произведе
ния русской и 
советской живо
писи».

Роно надеется, 
что полученные: 
знания учителя 
применят в сво
ей работе и, ру
ководствуясь про
ектом Программы 
нашей партии, 
добьются новых 
успехов в воспи
тании подрастаю
щего поколения.

О связи обучения 
с жизнью, с трудом

Много пришлось потрудить
ся ребятам школы интервата, 
чтобы вовремя и хорошо оро- 
вести все работы на учебно
опытном участке в 1961 го
ду. Заботиться о будущем 
урожае учащиеся начали 
еще зимой. Оаи собрали 16 
тонн золы, вывезли 40 тони 
навоза, закупили и привезли 
10 центнеров манералььых 
удобрений.

В мастерских школы ребя
та сами отремонтировали весь 
инвентарь, который необхо
дим для работы на участке: 
лопаты, вилы, грабли, тяпки, 
носилки, сделали маркеры и 
другое.

Основная работа по за
кладке опытов началась в 
первой половине апреля: по
сеяли в теплице разные се
мена капусты, томатов “и цве
тов, до высадки в грунт за 
ними ухаживали: чистили, 
поливали.

В первой половине мая 
стали проводить работы в от
крытом грунте, вносили удо
брения, некоторые участки 
перекопали.

Много сделали ребята по 
уходу за садом и земляникой. 
Все междурядья на площади
2 гектаров перекопали с вне
сением навоза и минеральных 
удобрений.

На участке посеяно: овса 
0,65 га, картофеля— 0,50 га, 
капусты—0,10 га, томатов— 
0,05 га, моркови, свеклы, ре
пы, редиса, сахарной свеклы— 
0,10 га, кукурузы—0,05 га. 
На - коллекционном участке 
ребята заложили опыты с 
овощными культурами: поса
жено 7 сортов капусты, 12 
сортов томатов, 6 сортов кар-

Е. Помелова, 
заведующая 

методическим ка 
бинетом при 

роно.

тофеля, выращивается два 
сорта дынь, кабачки, паслен 
физалис и другие культуры! 
На полевом севообороте про
водились опыты с зерновыми 
культурами, льном, картофе
лем.Всего учащимися 5—6—7 
классов заложено 27 опытов

Закладку их ребята прово
дили по звеньям во время 
уроков труда и в часы об
щественно полезного труда. 
Все проводимые работы в 
звене записывались в днев
ник звена.

Работая на учебно-опйтнои 
участке, учащиеся не толый 
трудятся, но и закрепляют 
изученный ими теоретический 
материал по биологии. Хотя 
работа на участке .не конче
на и не подведены итоги го
да, но уже результаты нача
ла не плохие. Земляники с 
0,18 га собрали 175 кг, а 
прошлый год ее с этой пло
щади было 91 кг, собрали ‘402 
кг черной смородины, заго
товку ее продолжаем, собра
но 19 кг малины, 7 кг кры
жовника. В этом году бога
тый урожай яблок. Через ме
сяц с небольшим ребята бу
дут подводить итоги своей 
работы на участке за год.

Одной из исторических за
дач периода развернутого 
коммунистического строитель
ства является воспитание но
вого человека. Ведущим на
чалом в этом воспитании 
должна быть тесная связь 
обучевия и образования с 
жизнью, с трудом, с практи
кой, что мы и делаем на 
уроках и во время работы на 
опытном участке.

В Пестова, 
агроном школы-интерната.

С п а с и б о
Партия поставила благо

родную задачу— обеспечить 
в Советском СоюзГе самый 
высокий жизненный уровень 
по сравнению с любой стра
ной капитализма. Возрастет 
оплата труда всех слоев на
селения, увеличится потребле
ние промышленных и продо-

п а р т и и !
вольственных товаров.

В проекте Программы отра
жены интересы всех трудя
щихся. Это хорошая програм
ма!

Спасибо родной партии за 
заботу о человеке.

Ф. Кладовщиков/ 
член КПСС.

ПИСЬМ А из Комсомольске-молодежного лагеря
ЖИВЕМ 

ПО РЕЖИМУ
Сейчас мы живем в комсомоль

ско-молодежном лагере, который 
расположен в средней школе 
Яе 1. Все у нас делается по ре
жиму. Встаем в 7 часов, прово
дим зарядку, завтракаем. С 9 
до 3 часов работаем в учхозе. 
Затем обед, тихий час, культур- 
но-массовые мероприятия. В это 
время ходим культпоходом в ки 
но, играем. А недавно мы прове
ли литературную викторину, в 
которой приняли участие все. 
Больше назвали авторов литера
турных произведений и дейст
вующих лиц Коточигова, Тереш
кова, Колычева.

& часы, отведенные для об
щественно полезного труда, мы 
работаем е учхозе. Коллективно 
у нас дело спорится.

ТАНЯ ТЕРЕШ КОВА, 
ученица 10 класса.

Погода стоит пло
хая, иногда и настро
ение бывает неваж
ное, но в коллективе, 
на работе все забы
вается, остается одна 
мысль—помочь тру
женикам деревни бы
стрее убрать урожай.

Мы работаем в де
ревне Черняково. Те
ребили и расстилали

Научимся работ ат ь в комсомольско-моло- 
лен, силосовали кор- Работаем дружно, дежном лагере, не
мовые культуры, уои- 
рали картофель.

В дождь идем в 
школу и делаем все, 
что нам поручат. На
пример, цементирова
ли пол в мастерской, 
выполняли другие ра
боты.

только мы не доволь
ны тем, что |  Галя 
Завьялова, Шура Чис- 
тюнина и Зоя Серю- 
бина пришли в ла
герь с опозданием 
ва неделю. Так де
лать нехорошо.

Время, проведенное

пройдет для нас бес
следно. Мы хорошо 
отдохнем и научим
ся выполнять раз
личные сельскохозяй
ственные-'работы.

Галя Ерыкалова,
ученица 10 класса.

О Н А Ш И Х  Н Е Д О С Т Л Т К Н Х  
Хорошо жить классом в ла ди встают на 20 минут позд- ся Голодова ночевала дома;

гере, осооенно тогда, когда, 
все дружны, но у нас иногда 
это правило нарушается, не 
все выполняют установлен
ный режим. Подъем в 7 ча
сов, а некоторые девочки по
лежат, потянутся в достели

нее.
Be всеми соблюдается и 

тихий час. Нарушали его Та
ня Терешкова, Валя Вишня
кова и другие, а вот Кото
чигова в это время без' раз
решения ушла в город, а Лю-

Мы уже взрослые и нару
шать режим нам не к лицу. 
Мы должны быть во всем под
тянуты, показывать пример.

Лера Колычева, 
ученица 10 класса.

ХОРОШО 
В ЛАГЕРЕ

Ещ е 8 июне нас поставили в 
известность, что в конце августа 
мы будем проходить практику в 
учхозе, а жить в комсомольско- 
молодежном лагере.

Этого дня' ждали с нетерпени
ем, так как нам хотелось скорее 
встретиться со своими однокласс
никами и свободное время про
водить всем вместе.

Лагерь размещается в двух 
комнатах г в одной— комната от
дыха, в другой— спальня.

В  первый день прихода в ла
герь, 7 августа, нас познакомили 
с режимом и планом работы. В 
этот ж е день мы пошли ъ  учхоз. 
Выполняем все, ‘Vro поручат: си
лосуем, копаем картофель, тере
бим л е н .. Устаем, конечно, не
множко, но в тихий час после 
обеда вся усталость проходит.

ТАНЯ ШАШЕРИНА, 
ученица 10 класса.



ГЛАВНОЕ —  СТАРАНИЕ И ЛЮБОВЬ К МАШИНЕ! ПЛАКАТ̂  1 !
Как я стал комбайнером
Это произошло почти случайно. Работал я 

в бывшей колхозе «Строитель» механиком. 
Зарааее ни я, би  председатель не подумали
о том, что нам потребуется комбайаер. Да, 
призваться, и людей тогда у нас было мало. 
Не решились отправить одного человека на 
учебу. Одним словом, купил колхоз комбайн, 
а управлять им некому. Пришлось мне са
диться ва него и, как говорят, на ходу учить
ся. И ничего—дело пошло. Может быть кое- 
что не совсем гладко сначала, сейчас не пом
ню, но больших недоразумений у меня не бы
ло. В тот первый сезон я убрал 180 гектаров 
хлебов. Для небольшого колхоза, каким был 
«Строитель», это оказалось хорошей помощью 
в уборке урожая.

С тех пор каждый год работаю на ком
байне. И теперь трудно сказать,- которая у 
мена первая специальность, которая—вторая. 
Если по стажу судить, так главной надо при
знать специальность тракториста, а если разо
браться по-другому — что мне больше нравит
ся, так с этой точки зрения я, пожалуй, ком
байнер.

Сейчас я на тракторе работаю только зи
мой и весной. После сева перехожу на ремонт 
и подготовку комбайна к уборке. Так что око
ло комбайна по времени я нахожусь не мень
ше.

В прошлом году в опытно-показательном 
хозяйстве мае дали новую машину—СК-3. 
Этот комбайн обладает повышенной проходи
мостью, что очень важно для наших полей в 
период дождливой погоды. В том году я убрал 
им урожай с 268 гектаров.

Нынче к жатве готовил его сам.

Подготовка машины к работе
Бесперебойная работа комбайна обеспечи

вается не только уходом в процессе уборки. 
Очень важно во время ремонта правильно со
брать агрегат, обкатать рабочие органы и ма
шину в целом.

Проверка правильности сборки обязательна 
как для нового комбайна, так и для комбай
на, собранного после ремонта. Уверенность в 
правильной сборке всего комбайна может быть 
получена только проверкой каждого узла в 
отдельности вначале в неподвижном состоя
нии, затем при прокручивании вручную. Осо
бое внимание нужно уделить выявлению. осла
бленных креплений, которые являются наибо
лее частой причиной неполадок и поломок 
комбайаа во время работы.

Перед обкаткой комбайн необходимо' тща
тельно смазать и, естественно, заправить то
пливом и водой. Цель обкатки—обеспечить 
приработку трущихся деталей. Начинают об
катку с двигателя, после чего переходят к 
обкатке механизмов. Выявление дефектов сбор
ки комбайна СК-3 значительно упрощается, 
если обкатку производить по узлам, последо
вательно включая отдельные механизмы или 
групаы их.

В процессе обкатки узла или механизма 
добиваются плавной его работы, без стуков и 
вибраций, без задевания за смежные узлы 
и детали. Нельзя допускать повышенный на
грев подшипников.

Сборку комбайна СК-3 окончательно прове
ряют его обкаткой на ходу с включенными 
механизмами рабочих органов на различных 
рабочих скоростях. При этом выявляется дей
ствие механизмов в движении, прочность их 
креплений, болтовые соединения корпуса ком
байна. fH

Постепенная приработка механизмов ком
байна СК-3 и его двигателя, помимо обкатки, 
продолжается в первые дни его работы при 
ограниченной нагрузке.

Смазка и крепление
Эти два слова выражают то, о чем должен 

постоянно думать комбайнер во время работы. 
Если он будет постоянно беспокоиться о ма
тине, то она вс подведет. Соблюдение правил 
технического ухода—непременное условие бес
перебойной работы комбайна.

Утром я прихожу к машине часов в шесть

Ф. РЫЧКОВ,

комбайнер опытно-показательного 
хозяйства

ежедневно. На проверку и смазку затрачиваю 
около двух часов. Просматриваю все узлы. 
Основное внимание обращаю ва смазку ка
чающихся и скользящих подшипников.

Проверяю роликовые цепи. Если ови натя
нуты слабо, то могут слететь и оборвать зубья 
звездочки. Чтобы это предупредить, нельзя 
допускать ослабление цепей.

Всегда следует интересоваться г натяже
нием ремаей. Если, скажем, ремня грохота 
ослабли, то он не будет как следует протря
хивать солому, она скопится, и подвески гро
хота может оборвать.

Главный смысл технических уходов со
стоит в том, чтобы предупредить неполадки и 
поломки. Техуход следует проводить в то вре
мя, когда комбайн не может работать на 
уборке. Утром я приступаю к делу обычно в 
8 часов, когда спадет роса. До этого времени 
всегда можно заниматься техуходои.

Для проверки креплений и смазки исполь
зую также часть времеви в обеденный перерыв.

На снимке: Феодосий: Николаевич Рычков.

Быть неторопливым
На первый взгляд едва ли можно согла

ситься с тем, что комбайнеру нужно быть не
торопливым. Ведь время не ждет, нужно бы
стрее убирать урожай. Но это-то как раз и 
обязывает нас всегда помнить о русской по
словице «Тише едешь, дальше будешь».

Во время работы комбайна я всегда при
слушиваюсь, какой узел как работает. Посто
ронние шумы настораживают. В этом случае, 
конечно, лучше сразу же остановить машину, 
найти неисправность и устранить ее, а не 
ждать до обеденного перерыва или до вечера. 
Пренебрегать этим правилом не следует, так 
как небольшая неисправность, если ее не 
устранить, может привести к серьезным по
ломкам.

Внимание и неторопливость нужны не толь
ко в этом.

Наши поля часто имеют неправильную фор
му. Поэтому перед началом жатвы знакомлюсь 
с участком. Если поле имеет правильную фор
му, квадратную или прямоугольную, то беру 
сразу все. При кривых границах поле разби
ваю на загоны, прикидывая при этом, как 
уменьшить холостой ход комбайна. На этом 
можно выиграть немало времени для произ
водительной работы..

При уборке зерновых культур нужно стре
миться к сокращению потерь зерна как за - ' 
счет сокращения сроков, так и за счет высо- >i 
кого качества работы. С этой целью применяю « 
маневрирование скоростями. Это позволяет а

нормально загрузить комбайа и избежать по
терь, связанных с перегрузкой молотилки. 
Нормальную загрузку молотилки комбайна при 
уборке высокоурожайвых хлебов обеспечиваю 
не уменьшением ширины захвата, а только 
снижением скорости движения4 агрегата. Там, 
где зерновые редкие, скорость увеличиваю.

Труднее работать в сырую погоду. Хлеба 
накловилясь, солома и зерно влажаые. И в 
этих условиях комбаДвер может вайти выход, 
если не убудет спешить и не растеряется при 
первой неудаче. При такой погоде я уменьшаю 
скорость комбайна. Кроме этого, если хлеб 
наклонился, то делаю вынос мотовила.

Каждый год приходится нам убирать се- 
менаяки маоголетаих трав. Нынче, например, 
я уже убрал 29 гектаров тимофеевки. Особен
ность этих культур в том, что ови созревают 
неравномерно. И как бы правильно ви был 
определен срок уборки, при коибайаировавии 
часть спелых семян осыпается на корню, влаж
ные и недозрелые семена плохо вымолачивают
ся молотильным аппаратом, и уборка сопро
вождается большими потерями. Обязанаость 
комбайнера—уменьшить потери. При уборке 
тимофеевки я поджимал деки барабана, что 
способствовало лучшему вытиранию семян.'

После работы комбайна на ноле остается
1 солома.-Бывают такие случаи, что она раз

бросана по всему полю, без всякого порядка. 
Это значит, что комбайнер не подумал о тру
де тех людей, которые будут убирать солому. 
Ведь можно приноровиться й добиться сброски 
соломы в определенных местах, прямолинейно. 
Это облегчит ее уборку. Правда, такие требо
вания к вам, комбайнерам, редко предъявляют. 
Но мы сами не должны об этом забывать.

Из всего сказанного можно сделать довод, 
что работа комбайнера требует вдумчивого 
отнсшевия к делу. Поэтому я и говорю, чю 
надо быть неторопливым. При спешке не 
добьешься высокой производительности и хо
рошего качества работы.

Техника * безопасности
Самоходный комбайн—сложная машина.

. При. работе на-нем механизатору обязательно 
нужно соблюдать все правила техвики без
опасности. Халатнвсть и неряшливость ви в 
коем случае недопустимы. Они могут, стоить 
слишком дорого и для самого комбайнера и 
для колхоза, совхоза. Не копаться в машине 
при работающем двигателе, не допускать при
сутствия посторонних лиц ва площадке ком
байна во время его работы, обязательно да
вать предупредительные сигналы, когда это 
требуется,—все эти и другие требования ком
байнер должен выполнять сам и требовать вы
полнения от других.

Помощь товарищу
Вначале я говорил, что мне комбайнером 

пришлось етать по необходимости, потому что
в колхозе не было его. Сейчас комбайнеров в ;
сельхозартелях стало больше. Но нам нужно | 
учить и молодых механизаторов, чтобы они 
могли придти на смену, когда потребуется.
Да и парк машин будет расти. А надо ска- I
зать, что даже опытный тракторист не может |
сразу стать хорошим комбайнером. Опыт при- | 
обретается на практической работе.

В прошлом году со мной работал помощ- <
виеом  Александр Замараев. Трудился он ста- {
рательно, я помогал ему освоитьея с агрега- !
том. Нынче он уже комбайнер, самостоятель- |
но водит машину. Но работаем мы с ним ря- I 
дом, дружба наша оказалась крепкой.

Нынче со мной проходит практику учащий- }
ся училища механизации сельского хозяйства |
Анатолий Каплин, а с Александром Замарае- j
вым—его брат Юрий. <

Сейчас я работаю на уборке зерновых куль- «
тур. Производительность в смеву составляет it
7-8 гектаров при норме шесть гектаров. Все- »
го на 21 августа убрал семенников трав и н
зерновых 50 гектаров. Постараюсь нынче еде- я 
лать не меньше, чем в прошлом году.

сЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯг 

25 августа 1961 года.



ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 25 августа 1961 года 36103 (41Ц)

Из редакционной почты

Готовим животноводческие 
помещения

Учитывая уроки прошлых 
лет, чтобы зима не застала 
врасплох, в колхозе <Сигнал» 
еще в начале этого года сде
лано обследование всех жи
вотноводческих помещений. При 
этом выявилась потребность в 
ремонте и оборудовании. За
тем был составлен план строи
тельства и ремонта. Чтобы 
его осуществить, с весны бы
ла выделена строительная 
бригада, которая сразу при-1 
ступила к новому строитель
ству. Сейчас работают две 
бригады. Они заканчивают 
строительство двух телятни
ков в деревнях Бор и Засека 
па 150 голов каждый. После j

1 этого будет закладываться в 
первой бригаде коровник на 
50 голов.

Кроме нового строительства, 
бригады ремонтируют имею
щиеся помещения. В деревне 
Слобода нужно капитально 
отремонтировать коровник. 
Остальные дворы требуют мел 
кого ремонта.

В зиму 1961—62 годов кол
хозу нужно будет разместить 
не меньше 1000 голов 
крупного* рогатого скота. По
этому строительные и ремонт
ные работы необходимо уско
рить.

П. Меньшиков,
секретарь парторганизации 

колхоза «Сигнал».

N
Своими руками

Комсомольцы и молодежь 
Матвеевского лесопункта ре
шили своими силами построить 
танцплощадку. В минувший 
выходной день, 13 августа, 
юноши и девушки организо
ванно вышли на заготовку 
строительного материала.

Активное участие приняли 
Владимир Германов, Александ
ра Андреева, Г. Аглиулин, 
Г. Шестакова, Н. Расторгуе
ва, Алексей Завгородний, Сер
гей Лобанов, Галина Завго- 
родняя.

Особенно хочется отметить

трудолюбие для общих инте
ресов вновь вступивших в ря
ды Ленинского комсомола Та
мары Кузнецовой, Вениамина 
Капустина, Ивана Копытова.

Будем надеяться, что они и 
впредь будут на переднем 
крае как -в производственной 
работе, так и в общественных 
делах. А неактивных просим 
подтянуться.

Н. Соболева, 
секретарь комсомольской 

организации Матвеевского 
лесопункта.

,Я  Ш Ь Ю  ДЛЯ СЕБЯ И СЕМ ЬИ"
В целях улучшения обслу-‘ 

живания и учитывая пожела
ния многих женщин, желающих 
регулярно получать новые 
альбомы и журналы моделей 
одежды с выкройками по поч
те наложенным платежом, 
специализированный магазин 
«Книга-почтой» открыл прием 
предварительных заказов.

Абонемент № 1. «Я шью 
для себя и семьи». Высыла
ются 5—6 раз в год новые 
альбомы мод, журналы моде
лей одежды с чертежами кроя, 
буклеты, выкройки в нату
ральную величину, а также 
иллюстрированное4 обозрение 
«Новости моды».

Стоимость разовой отправки
3 руб. 00 коп.— 3 руб. 50 коп.

Абонемент Щ 2. «Я шью 
для себя и семьи». Высыла-

журналы моделей одежды с 
чертежами кроя, а также 
5—6 выкроек последних мо
делей женской и детской одеж
ды в натуральную величину.

Стоимость разовой отправки
2 руб. 50 коп.—3 руб. 00 коп.

Высылка производится 
только наложенным платежом.

Задатки высылать не сле
дует, оплата—у себя на поч
те, при получении бандероли.

Тираж подаиски ограничен. 
Рекомендуем свой заказ офор
мить без задержки.

Во избежание недоразуме
ний просим свой почтовый 
адрес и № абонемента ука
зывать разборчиво.

Заказы направлять по адре
су: Москва, В-168, 5-я Чере
мушкинская, 14, специализи
рованному магазиау 93

ются 3—4 раза в год новые | Москаиги «Книга-почтой».
***** I - — г - » »  ~

За дальнейшее улучшение 
физкультурной работы в районе

22 августа состоялся объ
единенный пленум Тотемского 
районного совета спортивных 
обществ и организаций и рай
совета ДСО «Урожай» с повест
кой дня: «Омерах по улучше
нию физкультурной работы на 
селе в связи с реорганиза
цией ДСО «Урожай».

С докладом выступил пред
седатель райспортсовета тов. 
Куканов. Он отметил, что по

предложению ВЦСПС, ДК 
ВЛКСМ и Всероссийского сою* 
за спортивных обществ и ор
ганизаций сельское спортив
ное общество «Урожай» реор
ганизуется в профсоюзно-ко
оперативное спортивное обще
ство.

Это положительно скажет
ся, отмечает докладчик, на 
развитии физкультурно-массо
вой работы. Мелкие коллекти-

О Т В Е Ч А Е М
на письма читателей

Кладовщикову Ф. В. 
(поселок Усгь-Царева)

На вашу жалобу начальник 
райконторы связи тов. Селива- 
новскяй сообщил следующее: 

j «Ввиду того, что с У.-Печеньгой 
имеется одна телефонная цепь, 
а переговоров в настоящее вре
мя очень много, разговор тов. 
Кладовщикову станция предо
ставить сразу не могла. Через 
10— 12 минут, после второго 
звонка, линия с У.-Печеньгой 
все еще была занята. Череэ не
сколько минут Усть-Печеньга 
была вызвана, но тов. Кладов
щиков уже ушел, не дождался.

Следует сказать, что звонить 
с чужого телефона посторонним 
лицам запрещается. Срочные 
разговоры предоставляются в 
первую очередь и оплачиваются 
дороже обыкновенных».

Рабочим совхоза 
«Погореловский»
(участок Тафта)

Вы  жаловались на неправиль
ное поведение бригадира Зай
цева Д. Д. и депутата Погоре- 
ловского сельсовета Кряжева 
Л. Н.

Как информировал редакцию 
секретарь парткома совхоза тов. 
Лазарев, вопрос о поведении 
Зайцева разбирался на заседа
нии партийного комитета. Он 
предупрежден.

Председатель сельсовета тов. 
Талашов ответил, что депутат 
сельского Совета тов. Кряжев 
действительно нарушил общест
венный порядок. Он серьезно 
предупрежден и дал слово, что 
больше подобных фактов ни
когда не допустит.

вы физкультуры предприятий1 
местной промышленности, объ
единенные коллективы проф
союзных организаций, ранее 
выпадавшие из поля зрения 
райсовета ДСО, теперь будут 
находиться под контролем 
спортивного общества «Уро
жай».

За счет передачи ассигно
ваний на спортивные нужды 
районному совету «Урожай», 
перехода имущества и спорт- 
сооружений в их ведение 
укрепляется материальная ба
за общества. Это позволит ши
роко развернуть учебно-спор- 
тивную работу, которая в 
последнее время ухудшилась.

Далее тов. Куканов расска
зывает, что в районе за семь, 
месяцев было проведено 18 со
ревнований по лыжам, баскет
болу, футболу, волейболу, шах
матам, в которых не приняли 
участия коллективы водников, 
районного отделения «Сель
хозтехника ч>, райпотребсоюза 
и другие.

В школах сельской местнос
ти неблагополучно обстоит 
дело по подготовке значкис
тов FT0, спортсменов-разряд
ников. Слабо решается вопрос 
по подготовке общественно
физкультурных кадров на се* 
ле, инструкторов и спортивных 
судей.

Выступающий, председатель 
областного ДСО «Труд» тов. 
Баталов, указал, что президиум 
райсовета слабо руководил ра
ботой визовых спортивных 
коллективов. После весеннего

Нальчикский станкостроительный завод начал серийное 
производство новой высокопроизводительной техники для necxZSM 
промышленности— полуавтоматических линий для разделки ' 
тов.

Длина линии с транспортерными устройствами 250 метров. 
Ее обслуживают три человека, тогда как ручную разделку хлыс
тов обычно производит бригада, состоящая из-16 рабочих.

Первая партия новых машин отправлена в леспромхозы 
Архангельской и Иркутской областей.

На снимке: новая полуавтоматическая линия для разделка 
хлыстов.

Фото В . Хухлаева. Фотохроника ТАСС.

новости дня
♦ На восточном полукольце Московской круговой доро

ги началась подготовка к перевозке пассажиров. Пассажир
ское движение на восточном полукольце предполагается от
крыть осенью.

♦ В высших учебных заведениях Татарии закончились, 
приемные экзамены. Всего в вузы республики принято около 
9.500 человек.’

♦ В Центральном парке культуры и отдыха имени 
М. Горького открылась Японская выставка текстильного обору
дования и изделий из искусственного волокна.

Из зала городского
Гражданка Макарова У. А., 

проживающая по улице Воло
дарского, 17, систематически 
обзывала оскорбительными 
словами своих соседей: и 
взрослых, и детей, давала им

сева среди сельской молодежи 
не проводилось спортивных 
мероприятий.

Представитель училища ме
ханизации сельского хозяйст
ва тов. Анфалов остановился 
на вопросе ускоренного строи
тельства стадиона. Из-за от
сутствия хорошего футбольно
го поля финальная игра, ме
жду коллективами Тотемского 
и В.-Устюгского леспромхозов 
была отменена.

Выступили также заведую
щий отделом пропаганды и 
агитации райкома КПСС 
тов. Лихачев, член президиума! 
райсовета тов. Киселев и дру
гие.

Пленум постановил: в честь 
открытия XXlI съезда КПСС 
досрочно выполнить годовой 
план по основным показате
лям развития физкультуры и 
спорта в районе. До конца 
1961 года создать коллективы 
физкультуры в колхозах: «Рос
сия», «Родина», «1-е Мая», 
«Заветы Ильича», совхозе «По- 
гореловский», объединенный 
коллектив райцентра.

Пленум избрал президиум 
общества «Урожай» в составе 
девяти человек. Председате
лем президиума избран Н. Г. 
Куканов.

Будем надеяться, что новый 
руководящий состав президи
ума общества «Урожай» ко
ренным образом улучшит спор
тивную работу среди труже
ников села.

Б. Меньшиков.

товарищеского суда
обидные унизительные прозви
ща; вызывала соседей на ру-. 
гань, занималась сплетнями и 
склоками; мешала соседям 
спокойно жить.

На суде все соседи Мака
ровой говорили, что с ней не
возможно больше жить и про
сили суд выселить ее из ком
мунальной квартиры.

Суд решил наложить на 
Макарову У. А. штраф в сум
ме 10 рублей, определил срок 
уплаты до 1 сентября 1961 
года и поставить вопрос пе
ред горсоветом о необходимос
ти выселения Макаровой из 
Йартиры.

С. Михайлов, 
председатель городского 

товарищеского суда.

Редактор В. ЧУРИН.

В кинотеатре „Октябрь" 
смотрите 7
Н О В Ы Й  

художественный 
фильм 

«Люблю тебя, жизнь'
Кино демонстрируется 25, 

26, 27 августа.

Веретенников Михаил "Нико
лаевич, проживающий в Чури- 
ловском лесопункте, Усть-Пе- 
ченгского сельсовета, Тотемско
го района, возбуждает дело о 
расторжении ~ брака с женой 
Веретенниковой Лией Констан
тиновной. проживающей в дер. 
Задняя, Пятовского сельсовета. 
Тотемского района.

Дело подлежит рассмотрению 
в Тотемском районном народном 
суде.
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